

Centre International Francophone Culturel - Au soleil du CIFIC 2013

Du soleil, il y en eut dans le ciel français en ce mois de juillet. Du soleil, il y en eut aussi dans les cœurs des 38 jeunes venus de 23 pays et de celles et ceux, qui les ont encadrés et accompagnés durant leur séjour à LA BAULE.

Le thème retenu cette année « entre sagesse et folie », illustré par la phrase de Jean COCTEAU, « La sagesse est d'être fou quand les circonstances en valent la peine », fut un fil conducteur offrant bien des audaces et une distance emprunte de réflexion aux choses vécues.

Pour les jeunes, se retrouver, garçons et filles – enfin beaucoup de filles, 32, et peu de garçons, 6 - loin de chez soi, parfois très loin, dans un environnement géographique, culturel, affectif, si différent de ce qu'ils ont vécu jusqu'alors. Est-ce pour eux, sagesse ou folie ? Au début, faire le choix de tenter l'aventure, en convaincre la famille, les amis, puis partir vers cet inconnu, le CIFIC, à y réfléchir, n'est-ce pas un acte de folie ?

Pour ceux, qui font vivre le CIFIC, animateurs et directeur, qui prennent la responsabilité de passer de l'autre côté, avec le souvenir encore proche de ce qu'ils ont vécu lors de leur premier séjour; est-ce sagesse de vouloir revivre différemment des événements si importants, si chers en leur mémoire ou folie de toucher une autre réalité, celle de l'engagement pour des valeurs si grandes, qu'elles touchent à l'universel.

Pour les Lions, qui consacrent tant d'énergie, de disponibilité et de générosité à recevoir ces jeunes filles et garçons, qu'ils ne connaissent pas et partagent avec eux leur environnement familial; est-ce sagesse ou folie ? L'engagement des Lions, les valeurs qui animent leurs actes



et actions sont à la source naturelle de ce partage, mais le choix initial ramène bien à la question posée.

La phrase de Cocteau prend tout son sens pour chacun des acteurs du CIFIC. D'une décision initiale marquée par un brin de folie, le chemin du CIFIC, était bien celui de la sagesse.

Le chemin du CIFIC, c'est aussi une langue, notre langue, le français, qui offre à la pensée l'exercice infini de l'expression. Qu'on en juge à la lecture de l'extrait de ce poème rédigé par

Olha d'Ukraine pour le concours organisé par la Société Littéraire et Artistique de LA BAULE.

« La plus grande folie
C'est de t'interdire
Tout de toi-même,
Et de tes rêves

...

La plus grande sagesse, c'est
Vivre en harmonie
Avec la folie et les fenêtres
Ouvrées avec le paysage
Qui est comme un
Miroir de ton âme,
De ta vie, en harmonie »

Sur le chemin du CIFIC, on se rencontre, on se parle, on se comprend avec toutes nos différences, et on s'enrichit à se connaître. Quand vient, avec le terme de juillet, le bout du chemin fait ensemble main dans la main, il y a beaucoup de tristesse dans les yeux de tous, mais aussi une étincelle, qui s'entreprendra des souvenirs et émotions partagés, des rencontres futures, des messages reçus – merci à la toile -, et qui donne au regard une dimension nouvelle.

